

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DES DÉLÉGUÉS DES CLUBS DE L'ACVF

Samedi 10 mars 2012 à Yverdon, organisée par le FC Azzurri-Yverdon

<u>Présidence</u>: Dominique Blanc

Secrétaire du procès verbal : Sylvia Huguenin, secrétaire à l'ACVF

Clubs convoqués : 140 clubs

Présents: 134

Absents: 6

Membres du

<u>Comité central présents</u> : MM. Dominique Blanc, Président, Michel Dumusc,

Vice-président, Gérard Vontobel, Gilbert Carrard, Lino Campigotto, Georges Guinand, Michel Despland, Blaise Forestier, membres et Jean-Marc Vallélian,

responsable des finances

Dominique Blanc, Président du Comité Central de l'ACVF, ouvre la séance de la 108^{ème} Assemblée générale à 09h00 en souhaitant la bienvenue aux représentants des autorités sportives et politiques, des Présidents d'honneur et membres d'honneur de l'ACVF, des délégués et invités.

Sur fond du 2^{ème} mouvement de la Traviatta de Giuseppe Verdi, un petit montage, que nous a offert Jacques Lesquereux de Footmag, mariant des images de terrains vaudois de l'année 2011, est présenté à l'assemblée.Footmag en est vivement remercié.

Parole donnée à David Bonnano, Président central du FC Azzurri-Yverdon, club fêtant cette année ses 40 ans d'existence.

De nombreux représentants du monde politique associatif et administratif nous font l'honneur de leur présence :

Autorités cantonales

- M. Philippe Leuba, Conseiller d'Etat et M. Philippe Martinet, Vice-président du Grand Conseil vaudois

Autorités communales

- M. Jean-Daniel Carrard, Municipal des Sports et de la police d'Yverdon-les-Bains

<u>ASF</u>

 MM. Peter Gilliéron, Président central et Nicolas Blanc, Président du Tribunal de recours

Ligue Amateur

- MM. Paul Krähenbühl, Président, et Jacky Marcuard, membre du Comité

1^{ere} Ligue

- M. Romano Clavadetscher, membre du Comité

Arbitres ASF

- M. Daniel Kaeser, Chef de formation à l'ASF

<u>UEFA</u>

 M. Jacques Antenen, Membre de la Commission de discipline et Juge du Tribunal de l'ASF

Présidents d'honneur de l'ACVF

- MM. Noël Allaz et Jacky Marcuard

Membres d'honneur de l'ACVF

 MM. Charly Brügger, Yvan Bettex, Martial Christinat, Alain Maget, Pierre-André Martin, Gilbert Mivelaz, Louis Rappaz, Raymond Séchaud et Marcel Vock

Délégués de l'ACVF à la Ligue Amateur

- MM. Jean-Claude Meylan et Pierre-Olivier Tavel

Associations amies

 MM. Jürg Widmer et Werner Stalder (AFBJ), M. Willy Scramoncini (FVRZ), M. Kuno Cereda (FVNWS), M. Jacques Tosoni (AJF), MM. Pascal Chobaz et Edmond Viros (ACGF), M. Bernard Sansonnens (AFF), MM. Anselme Mabillard et Aristide Bagnoud (AVF)

Lique Romande de Football

M. Daniel Guillemin, Président (félicitations pour sa nomination à la Présidence du Panathlon, club de Lausanne)

Groupement Vétérans ASF, section Vaud

- MM. André Michoud, Gervais Levrat et Georges Delessert

Les « 7 Grands »

 Mme Nicole Petermann et M. Jean-Luc Cloux (Carabiniers), Mme Corinne Martin (Paysannes vaudoises), Mme Marianne Conti et M. Jean-François Quiblier (Gymnastique vaudoise), Mmes Béatrice Gass et Laeticia Dutoit (Jeunesses Campagnardes) et M. Michel Jaton (Musiques vaudoises)

Fondation « Fond du Sport Vaudois » (notre principal mécène)

- M. Marco Astolfi, Président

SEPS (Service vaudois de l'Education Physique et du Sport)

- M. Marcel Parietti

LICRA-Vaud (Ligue contre le racisme et l'antisémitisme)

- Maître Gloria Capt, Vice-présidente

Projet Footpol

- M. Pierre-Olivier Gaudard, Police cantonale vaudoise

ainsi que tous les membres actifs et anciens des Commissions, des arbitres, des juniors, de jeu et Fair-play, du football féminin, des seniors et vétérans, des terrains de jeu, de recours, mécénat-partenariat et de la « Nuit du Foot ».

Dominique Blanc apporte une cordiale bienvenue à tous les délégués, exemplaires bénévoles du football vaudois.

Un remerciement est fait à toutes les personnes qui se sont excusées (liste annexée).

Salutations de notre Président d'honneur Daniel Mellet fêtant cette année son 89ème anniversaire, qui n'a pu se déplacer.

Ordre du jour statutaire

1. Signatures de la feuille de présences

140 clubs convoqués, 134 clubs présents à l'ouverture de l'assemblée, majorité absolue 71, majorité des ¾, 101, majorité simple 68.

Les clubs ont été convoqués conformément à l'art. 12 de nos statuts, l'assemblée est donc valablement constituée dans le sens de l'art. 11 des statuts de l'ACVF. Le président rappelle que les dispositions de l'art. 15 des statuts font foi dans les décisions à prendre par les délégués.

Majorité des ¾ = modifications des statuts. Majorité relative = toutes autres décisions.

2. <u>Désignation des scrutateurs</u>

Sont désignés comme scrutateurs, les représentants des clubs : FC Valmont, Pierre-Alain Millioud, FC Vaulion, André Reymond et FC Cossonay, Stéphane Delorme.

Hommage aux disparus

Une minute de silence est observée par l'assemblée pour les disparitions de :

Rita Tritten, Pully Football, Jean-Paul Pasche, FC Thierrens, Jacques Cattin, Président du FC Yvorne, Nolan Casella, FC Essertines, Albert Despont, FC Assens, Emil Panchaud, FC Le Talent, Auguste Gonin, FC Thierrens, Marcel Gay, FC Lutry, Jean-Marie Clavel, FC Le Mont, Lydia De Castro, ACVF, René Salzmann, FC Bavois, Günther Proksch, FC St-Sulpice, Fernanda Solliard, FC St-Sulpice, Jocelyne Faucherre, FC Assens, Pierre Aeby, FC Lonay, Jean-Paul Russo, FC Crissier, Jean Rosselet, FC Lonay, Roland Golay, FC Thierrens, Margrit Gilgen, St-Sulpice, Gérald Guisolan, FC Cugy, Marthe Romanens, FC Chavornay Sports, Roland Bigler, FC Stade-Lausanne-Ouchy, André Kull, FC Bavois, Hélène Dufaux, FC Echallens, Sacha Gresser, FC Crissier, Josiane Limat, FC Echallens, Yvan Odin, FC Veyron-Venoge, Liliane Chapuis, FC Lutry, Nicole Underwood, CS Ollon, Madeleine Favre, FC Le Talent, Armand Rosset, FC Thierrens, Brigitte Chabloz, FC Pied du Jura, Liliane Schär, FC Chêne-Aubonne, Jean-Pierre Gaudard, FC Bavois, André Blaser, FC Pied du Jura.

Parole donnée à Philippe Leuba, Conseiller d'Etat

3. Approbation du procès-verbal de la dernière assemblée générale des délégués

Le procès-verbal de l'assemblée qui s'est tenue le 12 mars 2011 à Penthalaz a été publié sur notre site internet et envoyé à tous les clubs le 16 août 2011.

Ce dernier est accepté par cartes de vote et les remerciements vont à son auteure Sylvia Huguenin.

4. Rapport annuel du Comité Central

Le rapport annuel du Comité central a été publié sur le site internet de l'ACVF le 16 février 2012. Chaque club en a reçu un exemplaire à l'entrée. Les procès-verbaux des séances décentralisées qui se sont déroulées entre le 31 janvier et le 9 février 2012 ont également été adressés aux clubs. Ils font également office de « rapport ».

Lino Campigotto tenait à prendre la parole au sujet de la « Nuit du Football Vaudois » qui réunit chaque année une moyenne de 600 personnes. Beaucoup de clubs s'intéressent à cette importante et cérémoniale manifestation. En 2012, c'est le FC Valmont qui l'organisera. Pour l'année 2013, le FC Chavornay ou le FC Crissier sera choisi selon les critères de sélection. La « Nuit du Foot » c'est la distribution des mérites vaudois, remise des prix Fair-play - sponsorisé depuis de nombreuses années par la Boulangerie Fine Cornu de Champagne - Les « Vaud » d'Or qui récompensent les clubs dans différentes catégories de jeux. C'est une façon de clôturer la saison footballistique. Elle est fixée le dernier samedi du mois de juin. Pour chaque club, l'ACVF prend à sa charge 2 participants. La « Nuit du Foot » 2012 se déroulera à Chamblon, le samedi 30 juin.

Pour la présenter, parole est donnée à Olivier Porchet

Le football féminin sera mis à l'honneur. Un match de gala opposera le FC Zürich au FC Yverdon-Sports. Apéro, repas de gala, remise des « Vaud » d'Or, une surprise et pour le rire Samir Alic qui se produira avant l'ouverture des bars et de la danse.

Lino Campigotto rappelle que si les Présidents ne peuvent pas venir, ces invitations sont les bienvenues auprès d'autres membres du club, tel un cantinier, un entraîneur, etc. Environ chaque année il y a 60 clubs inscrits et 80 de non-inscrits, qu'il faut relancer.

5. Rapport financier et des vérificateurs des comptes 2011

Jean-Marc Vallélian, chef des finances

Les comptes résumés se trouvent dans le rapport annuel que chaque Président de club a reçu.

Jean-Marc Vallélian, pour qui c'est la dernière présentation, a apporté quelques modifications du fait que ces comptes n'étaient pas encore audités. Le document de couleur jaune (situation financière au 31.12.2011) est le reflet de la situation définitive, attestée par Fiduswiss Sté Fiduciaire SA. Les commentaires du responsable des

finances sur les comptes comparés aux 31 décembre 2011 et 31 décembre 2010 se trouvent aux pages 35 et 36 du rapport annuel 2011.

Produits

La contribution des clubs enregistre une diminution d'environ CHF 1'000.00, la participation de la LA et de l'ASF d'environ CHF 8'500.00.

Une modification importante est celle de la contribution du « Fonds du sport ». Le subside est désormais répartit sur l'année civile et non plus sur l'année footballistique. C'est donc CHF 138'000.00 qui ont été enregistrés pour 2011. A relever que le Tournoi des M19 a laissé un bénéfice de CHF 4'700.00 et le cours C+Actif, un bénéfice de CHF 12'000.00. En conclusion, les produits sont inférieurs de CHF 228'000.00 par rapport au budget.

Charges

Il n'y a pas eu d'augmentation de salaire pour les employés du secrétariat. Une dépense importante a été enregistrée concernant la ligne internet avec l'ASF. Les budgets pour les Commissions des arbitres, des juniors, des seniors, des féminines, ont été respectés ainsi que les dépenses du département Technique. Toutes les autres Commissions sont stables et les charges ont été maîtrisées en regard du budget. Le bénéfice laissé est de CHF 773.50. Une remarque a été faite d'un membre de la Commission des recettes, à propos des charges sociales, qui ne sont pas tout-à-fait justes. Cela provient des charges des exercices antérieurs et ces CHF 19'000.00 représentent, en gros, l'AVS qui avait été omise en 2010.

Actif

Au 31.12.2011, les liquidités se montent à CHF 527'400.00 et les débiteurs à CHF 107'200.00.

Passif

Les fonds étrangers couvrent les dettes qui représentent CHF 152'100.00, les garanties clubs CHF 28'100.00 et les passifs transitoires qui comprennent des produits reçus sur 2011 pour 2012, à savoir : le Fonds du sport, CHF 276'000.00 et le sponsoring BCV,CHF 60'000.00.

Les fonds propres comprennent les réserves ayant caractères de fonds propres et le capital propre. Les réserves ont diminué de CHF 35'200.00 et le capital a augmenté du bénéfice de l'exercice.

Commission des recettes

Jusqu'à aujourd'hui, elle s'est réunie 2 fois. Des propositions seront soumises aux clubs à l'occasion de la prochaine assemblée générale.

Vérificateurs des comptes 2011

Désigné par la Commission pour rapporter, Eric Baatard du FC La Sarraz-Eclépens donne lecture du rapport des vérificateurs représentés par les FC Forward-Morges, La Sarraz-Eclépens, Venoge et Yvorne. La séance a eu lieu le 6 mars 2012 dans les locaux de l'association.

6. Approbation du rapport du Comité Central et du rapport financier

Le Président demande à l'assemblée d'approuver en bloc les rapports du Comité Central, d'adopter les comptes et d'en donner décharge au Comité Central ainsi qu'aux vérificateurs des comptes (vote par carte levée).

Pas d'avis contraire, pas d'abstention.

L'assemblée approuve les rapports et les comptes 2011 tels que présentés et donne décharge au Comité Central et aux vérificateurs des comptes.

Débiteurs

C'est la bonne nouvelle, les 140 clubs sont à jour avec leurs factures. Des remerciements et félicitations sont adressés à tous les caissiers pour leur respect de leur engagement ainsi qu'à notre secrétariat pour tout le suivi effectué.

Dominique Blanc souhaite vraiment que ce même travail se fasse dans les domaines de la prévention, des incivilités et du Fair-play et que l'engagement des Présidents, soit identique à celui des finances.

Parole au Vice-président du Grand Conseil vaudois Philippe Martinet

7. Budget de l'exercice 2012 et approbation

Blaise Forestier, nouveau responsable des finances

Produits

Le budget prévoit une légère réduction des amendes suite aux incitations et mesures prises (Fair-play, lutte contre la violence). Légère augmentation des contributions à la formation des arbitres, le budget ne tient que partiellement compte de la pénurie actuelle d'arbitres. Les autres prestations et produits sont conformes au budget et comptes 2011. Pour leur soutien, les sponsors et partenaires et notamment le Fonds du Sport, l'ASF et la LA, sont remerciés. Le total des produits est de CHF 1'350'000.00 au budget contre CHF 1'337'000.00 l'année précédente et respectivement CHF 1'360'000.00 au budget de l'exercice précédent.

Des réflexions sont en cours dans le cadre de la Commission des recettes concernant les contributions et amendes facturées par l'association en comparaison des autres associations cantonales.

Charges

Le budget présente une grande stabilité des charges à CHF 1'350'000.00 contre CHF 1'353'000.00 en 2011. Il tient compte des choix, des priorités et d'une volonté de toujours mieux servir les clubs dans le cadre des Commissions. L'accent est porté pour l'exercice 2012 sur la formation, le recrutement des arbitres et l'élaboration du guide de préformation. Afin de réaliser tâches et projets, le Comité demande à l'assemblée d'accepter le budget tel que présenté.

Le budget est accepté à l'unanimité (vote par carte levée).

8. Discussions et décisions sur les propositions du Comité central et des clubs

3 propositions des clubs et une du Comité central sont annoncées. Elles ont été envoyées par courriel aux clubs. Le Comité a débattu et a donné un préavis à chaque proposition. Il s'agit des FC Bursins-Rolle-Perroy, FC Ecublens et AS Haute-Broye.

Gérard Vontobel répond au FC Bursins-Rolle-Perroy concernant le Fair-Play. Beaucoup d'actions ont été mises sur pied. (Points Fair-Play comme 2^{ème} critère, après les points – promotion ou relégation, Chartes Fair-Play, Foot-Pool – collaboration avec la police - , inspecteurs Fair-Play, baromètre du Fair-Play, collaboration avec la Licra, Gavriel Pinson – prévention régulière dans le Flash Foot, prix de bonne tenue des juniors D/7 et D/9, dès cette saison.).

En janvier 2011, tous les clubs recevaient un formulaire d'inscription sur le thème de la sensibilisation au rôle éducatif de l'entraîneur, donné par Gavriel Pinson. Sur 140 clubs, seulement 3 inscriptions! Et enfin l'ACVF a été citée en exemple et fait partie de la Commission suisse pour la « Prévention et Sécurité » dans le football de base.

Avec tout ce qui a été entrepris par l'ACVF et ce qui sera encore entrepris, nommer une Commission concernant la prévention n'est pas nécessaire. Il est donc demandé aux responsables des clubs d'être plus actifs dans le domaine du Fair-play. Une statistique a démontré que depuis 10 ans en Suisse le nombre de cartons a diminué d'environ 30 % dans toutes les régions. Le vrai problème se trouve bel et bien autour des terrains. Le Comité central estime que les mesures prises ainsi que le nombre d'outils à disposition des clubs est suffisant.

Le Comité central invite l'assemblée à ne pas entrer en matière sur cette proposition qui va plutôt dans le sens d'une invitation à tous les membres de l'association d'être plus actif dans la prévention et le fair-play.

Parole est donnée à un membre du FC Bursins-Rolle-Perroy qui relève les difficultés à gérer ce qui se passe autour du terrain. Le club est conscient de ce qui a déjà été mis en place par l'ACVF et la remercie de sa compréhension. La Commission de Jeu et Fair-play réfléchira avec les clubs pour améliorer la situation dans ce domaine.

<u>Proposition du FC Bursins-Rolle-Perroy</u> : pas d'entrée en matière Pas d'avis contraire.

Concernant le règlement Fair-Play, le FC Ecublens propose, lors de l'attribution d'un carton rouge, de distinguer les points fair-play (Jusqu'à maintenant, carton jaune 1 point et carton rouge 5 points).

Gérard Vontobel, qui a reçu de son collègue zurichois une tabelle (les points varient de 2 à 20) aimerait en débattre avec quelques clubs afin d'établir un barème pour différencier les points. Par exemple un « tirage de maillot » sera moins sanctionné qu'un « tacle par derrière ». Une équipe (bagarre) ou un entraîneur (comportement antisportif) pourrait également entraîner des points fair-play. Il propose de nommer une Commission avec les clubs des FC Ecublens, Bursins-Rolle-Perroy, Donneloye, Pully Football et Montcherand pour l'élaboration d'un barème des points fair-play.

La saison prochaine, le classement fair-play figurera sur le site, par contre celui des juniors va déjà y figurer au 2^{ème} tour.

Sur cette proposition, une Commission est donc créée.

Au sujet de la proposition de l'AS Haute-Broye, **Michel Dumusc** signale que lors des séances décentralisées fin janvier/début février 2012, beaucoup de clubs, comme l'AS Haute-Broye et le FC Bursins-Rolle-Perroy ont émis le vœux que l'ACVF réintroduise les finales d'ascension dans toutes les ligues. Un groupe de travail, composé des FC Aigle, Bursins-Rolle-Perroy, Bottens, Bussigny-Sport, Grandson-Tuileries et l'AS Haute-Broye a été formé. Le Président de l'AS Haute-Broye, Julien Grand, a accepté de présider cette Commission.

Sur cette proposition, une Commission est donc créée.

Dominique Blanc invite l'assemblée à accepter de confier le suivi de ces 2 propositions aux Commissions concernées. Le résultat de leurs travaux est demandé pour le 30 novembre 2012 afin qu'ils soient présentés lors de la prochaine assemblée générale.

<u>Les propositions des FC Ecublens, AS Haute-Broye (et FC Bursins-Rolle-Perroy-partiellement -)</u> sont acceptées (vote par carte levée) ainsi que leur mode et délai du suivi. Pas d'avis contraire.

Proposition du Comité central commentée par Michel Despland.

Dès le 1^{er} janvier 2012, la <u>Cotisation Sifflet d'Or</u>, CHF 80.00, (somme correspondant à l'indemnité d'un match de juniors C) qui lie chaque arbitre ASF vaudois à leur Commission des arbitres, <u>est prise en charge par le club de l'arbitre</u>. Le montant est, dès lors, débité du compte de ce dernier par le service des finances de l'ACVF (facturation) lors du 1^{er} semestre de chaque année civile.

Le Comité central propose aux clubs d'accepter cette proposition.

L'assemblée générale accepte à l'unanimité (vote par carte levée). Pas d'avis contraire.

La Commission des arbitres ainsi que son Président, Michel Despland sont infiniment reconnaissants de la confiance témoignée aux arbitres et remercient l'assemblée.

Suite aux séances décentralisées, Michel Despland rappelle quelques points importants au sujet de la problématique des arbitres.

41 clubs n'ont pas le quota-arbitres = 53 arbitres manquants, de plus 50 démissions ont été enregistrées en 2011. Seulement 17 candidats-arbitres ont suivi le cours de février. Un cours de formation supplémentaire est organisé en juin 2012. Des flyers, avec bulletin d'inscription pour les candidatures, ont été distribués aux clubs tout début mars et Michel Despland demande de bien vouloir les diffuser aux membres des clubs et connaissances.

9. Election du Président du Comité central de l'ACVF

Michel Dumusc, Vice-président, propose à l'assemblée la réélection du Président, Dominique Blanc.

Dominique Blanc est réélu par acclamation.

10. Election des membres du Comité central de l'ACVF

Les 7 membres du Comité central se représentent et sont réélus par acclamation, il s'agit de Lino Campigotto (Responsable informatique), Gilbert Carrard (Président Commission Seniors) Michel Despland (Président Commission des arbitres), Michel Dumusc (Président des compétitions et Vice-président), Blaise Forestier (Chef des finances), Georges Guinand (Président Commission Juniors) et Gérard Vontobel (Président Commission Jeu et Fair-Play).

Election d'un nouveau membre pour le Comité central (déjà pré-présenté lors de la dernière assemblée générale), Roger Pralong.

Parole est donnée au Président du club qui le présente : **Pierre-Alain Porchet** du FC La Sarraz-Eclépens.

Roger Pralong est félicité et élu par acclamation. Il remercie les délégués des clubs. Ces principales fonctions seront les contacts avec les clubs et le suivi des projets des Commissions.

11. Election du Président et des membres de la Commission de Recours

Sont réélus, par acclamation, le Président Me Philippe Rossy ainsi que les membres, Me Charles Munoz, Korman Ayla, Me Christian Dénériaz, Philippe Mercier, Adriano Francescato et Denis Meylan.

Parole est donnée à son Président **Philippe Rossy** qui rappelle la procédure du recours (Règlement de la Commission de Recours sur notre site). Celui-ci peut être utilisé après une décision de la Commission de Jeu et Fair-Play qui ne semble pas être justifiée pour le club. Il est aussi relevé que cette Commission ne se base que sur les rapports d'arbitre, traite et vite, des dizaines de cas par semaine, ce n'est pas toujours facile et elle peut parfois se tromper, n'ayant pas tous les éléments en mains. Mais attention, un recours peut aussi être rejeté et la Commission de Recours peut aussi aggraver les sanctions. En conclusion, Philippe Rossy, ainsi que ses membres, remercient l'assemblée de la confiance qui leur est témoignée.

12. Election des délégués et suppléants à la LA et à l'ASF

Ce sont les ambassadeurs et grands électeurs du football vaudois lors des élections à la Ligue Amateur et à l'ASF. Le rôle de ces membres, il faut le rappeler, c'est la mise en place de nos instances à Berne.

Se représentent comme membres, Pierre-André Martin, Dominique Blanc, Jean-Claude Meylan, Pierre-Olivier Tavel et Rémy Perrin, comme suppléant. Tous sont réélus par acclamation.

13. Nomination des clubs vérificateurs des comptes

Restent les clubs des FC Venoge et FC Yvorne et arrivent les 2 nouveaux, les FC Azzurri-Yverdon et Bursins-Rolle-Perroy. L'assemblée accepte ces nominations par acclamation.

Dominique Blanc remercie l'assemblée pour la confiance témoignée à l'occasion de la réélection de tous les membres des Commissions. Il s'engage, avec les membres du Comité central à représenter, défendre et développer les valeurs de l'association et à mériter la confiance placée en eux.

Dominique Blanc remercie encore l'équipe des collaboratrices et collaborateurs de l'ACVF: Coralie Chapuisat, apprentie, Silvia Dubrit, secrétaire de la CA (50%), Sylvia Huguenin, secrétaire, Joëlle Tissot, secrétaire (75%), Pablo Iglesias, chef technique cantonal et Alain Klaus, secrétaire général.

Peter Gilliéron, Président de l'ASF prend la parole en félicitant les membres du Comité central réélus pour 2 ans et relève l'excellente collaboration entre l'ASF et l'ACVF. Il apporte les salutations du Comité central de l'ASF, de la Swiss Football League, de la 1ère Ligue et de la Ligue amateur. Il revient en grandes lignes sur l'année très « chargée » concernant certains clubs romands. La violence autour des stades touche spécialement la Suisse allemande. Répression est le mot d'ordre pour ces spectateurs qui le méritent. Le football de base, filles et garçons, est donc la meilleure prévention contre la violence, la drogue et d'autres problèmes de notre société. Bonne nouvelle avec le FC Bâle qui est actuellement encore en Champions League.

Pour la saison 2012-2013, deux nouveautés dans le football suisse : une nouvelle classe de jeu, la 1ère ligue Promotion de 16 équipes et 3 groupes de 1ère Ligue classique. La 2ème nouveauté concerne plus particulièrement la 1ère Ligue et la 2ème ligue interrégionale où il sera permis d'avoir des contrats de travail avec les joueurs. La situation sera donc légalisée afin d'être en ordre avec les assurances sociales et les contributions versées à l'état. Peter Gilliéron pend congé en remerciant chaleureusement les Présidents et représentants des clubs pour leur travail bénévole dans l'intérêt de notre sport.

Jacky Marcuard de la Ligue Amateur rejoint **Peter Gilliéron** pour la remise des diplômes et fanions; pour les 50 ans des FC Epalinges, Italia Nyon et Azzurri Lausanne, pour les 75 ans des FC Crissier et Combremont et pour les 100 ans des FC Amical St-Prex et Renens.

14. Honneurs / Coup de cœur

Trois membres du Comité central quittent leur fonction. C'est avec une immense reconnaissance que nous saluons **Jean-Marc Vallélian**, responsable des finances. La parole est cédée à **Georges Guinand**. Remise du cadeau et remerciements de **Jean-Marc Vallélian**.

Le micro est passé à **Linda Vialatte**, Présidente du FC Yverdon Féminin, qui a quelques mots à dire à **Jeanne-Hélène Dénéréaz**, responsable du Football féminin. Remise du cadeau et du diplôme. Dominique Blanc, au nom du Comité central, invite l'assemblée à nommer Jeanne-Hélène Dénéréaz, première femme Membre d'honneur de notre association. Remise du diplôme et remerciements de **Jeanne-Hélène Dénéréaz**.

Pour nous parler de **Pierre-André Martin**, la parole est donnée à **Gilbert Carrard** afin de transmettre à l'assemblée un texte de **Jean-Daniel Bally**, ancien membre du Comité central de l'ACVF. PAM étant déjà membre d'honneur, l'ACVF lui décerne son « Coup de Cœur ». Remise du cadeau et remerciements de **Pierre-André Martin**.

La parole est à Jean-Daniel Carrard, municipal de la Police et des Sports d'Yverdon-les-Bains.

15. Désignation du lieu de la prochaine assemblée ordinaire des délégués

C'est le FC Chavornay qui accueillera, dans sa toute nouvelle salle, l'Assemblée générale le samedi 9 mars 2013 à l'occasion de ses 75 ans. Son Président **Jérôme Reumer** confirme cette candidature.

16. <u>Divers</u>

Pas de divers dans la salle. Une communication toutefois du Comité central de l'ACVF pour présenter **Pierre-André Maerchi**, candidat officiel à la succession de **Jeanne-Hélène Dénéréaz** à la tête de la Commission féminine. Il est déjà en fonction et sera élu par l'assemblée générale du football Féminin le 18 juin 2012 et puis plus tard au Comité central de l'ACVF.

« Cool & Clean » financé par Swiss Olympic et par le Fond vaudois de prévention et tabagisme, représenté par Vincent Peclet, propose une aide concrète pour une pratique saine et gaie du football par notre jeunesse. Présentation du court métrage « Carton Rouge » et remerciements à Vincent Peclet.

17. Contre-appel

Un seul club est absent, il s'agit du FC Desportivo Portugues Lausanne, les 5 représentants des clubs manquants sont arrivés pendant l'assemblée.